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AYUNTAMIENTO 2020.2024

INTRODUCCION

Con fundamento en el Articulo 69 fracci6n VIII BIS de la Ley Organica Municipal,

que a la letra dice:  "cumplido lo seftalado en la fracci6n anterior,  (VIII.-Recibir y analizar

el lnforme Anual que rinda el presidente Municipal o el presidente del Concejo Municipal y emitir su

voto respecto de su aprobaci6n), se  tend fan  30  dias  habiles  para  presentar el  informe

anual de actividades por cada regidor que integre el H Ayuntamiento".   Motivo por el

cual me es grato presentar mi primer informe anual de actividades, que abarca desde

la toma de protesta el 15 de diciembre de 2020 a diciembre del aflo 2021.

Durante  este  periodo  he  reiterado  el  gran  compromiso  que  adquirf  con  la

ciudadania, ham sido meses dificiles y conforme pasa el tiempo reitero las numerosas

problematicas y necesidades que presenta el municipio, por lo que se debe trabajar
en conjunto con la ciudadania, siempre velando por las mejoras del municipio.
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AYU NTAMIENTO 2020-2024

lNICIO DE ACTIVIDADES

El dla 15 de diciembre de 2020, se llev6 a cabo la toma de protesta, en el recinto
oficial declarado por el Concejo Municipal lnterino, donde rendi protesta como
regidora municipal.

Sesiones ordinarias

Han trascurrido doce meses de trabajo, donde hemos tenido un total de 21 sesiones
ordinarias,   inicialmente  se  determinaron   las  comisiones  que  cada   uno  de   los
regidores integraria durante el periodo, tambi6n se ham aprobado diversos acuerdos
en temas de salud,  educaci6n, comercio y seguridad;  se hah firmado convenios y
comodatos, asi como otorgarle al presidente facuhad para firmar cualquier convenio
en el cual tenga intervenci6n el municipio.
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SESIONES EXTRAORDINARIAS

i   Se      han       realizado       13      sesiones
extraordinarias   en   las   cuales   se   han
aprobado    temas    de    modificaci6n    al
presupuesto  de  egresos  del  ano  2021,
uso      de      tecnologias       informaticas,
declaraciones  patrimoniales,  celebraci6n
de     convenios     para     la     igualdad     y
erradicaci6n  de  la  violencia  entre  otros
temas    de    vital    importancia    para    el
desarrollo del municipio.

SESIONES SOLEMNES

Dos   sesiones   solemnes   en   las   que   se  encuentra   representado   el   municipio
cumpliendo  lo establecido en  las  leyes gubemamentales,  la toma  de  protesta y el
primer informe de gobiemo.

H. Ayuntamiento de San Agusti.n Tlaxiac

el6n Arturo Hern5m
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AYU NTAM I ENTO 2020.2024

Eventos cjvicos
/  24 de febrero (dla de la bandera).
/   Natalicio de Benito Juarez (21  marzo 1806)
/   Natalicio de Miguel Hidalgo y Costilla (8 mayo 1753).
/   Grito de independencia.

APROBACIONES      RELEVANTES      EN      I.AS      SESIONES
ORDINARIAS Y EXTRAORDINAFtlAS.

v`   Propuestas para el reforzamiento de las medidas sanitarias del SARS-COV-2

(COVID  19).
/  Ratificaci6n temporal para delegados y subdelegados,
/  Celebraci6n de contratos y convenios con petr6leos mexicanos a la solicitud

de apoyo en materia de donacj6n de productos petroliferos.
/   Designaci6n    de    regidores    para    representar    la    Junta    de    Gobiemo

(CAPASSAT).
/  Autorizaci6n de recurso para construcci6n de C2 y reubicaci6n de seguridad

pdb'ica.
/  Convenio  de  colaboraci6n  en  el  marco  de  estrategias  para  emadicar  la

violencia de genero en el Estado de Hidalgo.
/  Aprobaci6n del plan municipal de desarrollo San Agustin Tlaxiaca 2020-2024.
/  Autorizaci6n de los reoursos para el pago de ejecuci6n de obras (perforaci6n

de los pozos de agua potable de la vega San Juan Solis y el Dajie)
/  Autorizaci6n de recurso propio para la realjzaci6n de obra pablica.
/   Designaci6n del inmueble para la construcci6n del banco bienestar.



I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I

AYU NTAMIENTO 2020.2024

/   Permisos de funcionamiento del pante6n municipal de la comunidad de San
Mateo lxcuinquitlapilco.

/   Designaci6n de presupuesto para la reparaci6n del D8.
/  Aprobaci6n del recurso para la electrificaci6n de la comunidad de Tecajique

Comisiones que integro

Hacienda municipal
Durante este ano he participado en  las mss de 20 mesas de trabajo,  que se han
llevado a cabo, para poder administrar la correcta administraci6n y distribuci6n de los
recursos  municipales;   se  han   realizado  las  modificaciones  del  presupuesto  de
egresos en los meses de marzo, junio y septiembre, asl como las adecuaciones de
la ley de ingresos 2022, haciendo un analisis minucioso de los cambios que se deben
realizar en el municipio con respecto a la captaci6n de reoursos.
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AYUNTAMIENTO 2020.2024

Asentamientos humanos, desarrollo urbano y
ordehamiento territorial.
Ixcuinquitlapilco.

A petici6n de los vecinos de la calle Metepec del barrio el Banco acudT para consfatar
los trabajos que se hicieron durante el gobiemo interino, donde llegaron a un acuerdo
de   donar   parte   de   predio   para   poder   ampliar   la   calle   antes   mencionada,
desatortunadamente no se hicieron las cosas conforme al acuerdo que se llev6, Io
que  deriv6  en  una  inconfomidad  generalizada  y  aun  continua  el  proceso  para
concretar la donaci6n del predio o retractarse del acuerdo firmado.

AI Campanario acudi para poder llevar a cabo  la apertura de calle "Eustorgia" que
beneficiara a un promedio de diez familias; ya se realiz6 el levantamiento topogfafico
y se  program6  al  area  de  maquinaria  para  que  se  realizara  la  apertura  de  esta,
continuamos en espera de la documentaci6n para poder registraria en la traza del
mun'C'PIO.

EEEEEi--'i5-i-.-g---+-`i.-Ei
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AYU NTAMIE NTO 2020-2024

En la presa de "EI Dajie", asisti en reiteradas ocasiones, la primera fue a  petici6n de
la  delegada  de  lxcuinquitlapilco  y juez de  barrio del  Dajie  ya  que  manifestaron  la
problematica que tenian con uno de los coljndantes que  habia cercado lo que ellos
suponfan  fomaba  parte  de  la  presa;   solicitamos  informaci6n  a  Conagua  pare
constatar la posesi6n de la presa,   se llev6 a cabo el levantamiento y deslinde con
base a las escrituras que nos present6 el dueno de dicha cerca, y se determin6 que
su    terreno   abarcaba   justo    donde    habia    colocado    su    cercado    perimetral,
posteriormente en el cabildo se [es informo a los vecinos de la resoluci6n a la que se
lleg6 segdn los datos recabados.

En  el  Antiguo  Camino  al  Salto,  se  llev6  a  cabo  un  recorrido  para  constatar  la
necesidad del registro correcto y mantenimiento de la calle de acoeso que da fa mejor
vision a este lugar tan representativo de la localidad de lxcuinquitlapilco.

En el barrio Toluca se visit6 la calle "Porfirio Diaz" debido a que los vecinos tienen
inconformidad con la red de drenaje que se ejecut6 -en anteriores administraciones-
ya que peso al tiempo que tiene la obra no se ha podjdo concretar su funcionamiento
derivado a los problemas fecnicos que ha tenido desde su creaci6n.
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Tornacilxtla.

A petici6n del senor Luis Otero, visitamos su domicilio ubicado en la comunidad de
Palos Blancos a verificar la problematica que presenta al no tener ningdn acoeso a
su vivienda; esto derivado al cierre de su calle con una barda que impide que tanto
su familia como el tengan problemas de acceso.     Tambien se lee brindo el apoy6
para   tramitar  el   historial   clinico  del   adulto   mayor  que   habita   en   su   domicilio,
desafortunadamente no somos el area competente para poder resolver su situaci6n,
por lo que se canalizo al area juridica donde se le brindo asesoria para poder acudir
con las autoridades correspondientes.

En  Palos  Blancos tambien  se  visitaron  los domicilios de  personas que  hace afios
adquirieron  un  predio y que  lamentablemente  les cerraron  la  calle de acceso,  se
realiearon dos visitas con la comisi6n y vecinos, posteriormente se acudi6 con el area
conciliadora del munjcipio, sin que hasta el momento se haya llegado a un acuerdo
por lo que se les informo que deben acudir a otras instancias ya que este asunto no
le compete al municipio.
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AYUNTAMIENTO 2020.2024

En el barrio "La Providencia", se ha constatado la problematica que presenta, ya que
la mayoria de las calles no estan marcadas en la traza del municipio, a petici6n del
juez  de  barrio  y  vecinos  se  verifico  que  fisicamente  existe  la  calle  "Cerrada  Los
Pinos",  pero  no  en  la  traza  del  municipio,  por  lo  que  se  procedi6  a  realizar  el
levantamiento  y  la  recolecci6n  de  documentos  que  acrediten  la  propiedad  de  los
donantes pare poder continuar con los tfamites administratjvos.

Tres reuniones con vecinos de la calle que se ubica atfas del restaurant Las Espadas
Brasilenas para dar la formalizaci6n de su registro, ya que no aparece en la traza del
municipio; se realiz6 el levantamiento y el consenso del posible nombre que le van a
destinar a la misma.

Vlsitas al antiguo camino a Santa Maria para verificar la venta de lotes, ademas de
platicas con el ex comisariado de Tomacuxtla,  para  conocer la  problematica de  la
venta de lotes sin que se de conocimiento al ejido, ni al municipio.

Se visit6 Ia construcci6n de una barda que se estaba construyendo a un costado del
antiguo camino a Santa Maria.

Retomando los trabajos de una sesi6n de cabildo, donde se acord6 que el campo
deportivo pasaria a formar parte de los bienes  inmuebles del municipio,  se llev6 a
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AYUNTAMIENTO 2020.2024

cabo el levantamiento del denominado campo de "Santa Maria la Redonda" pare su
posterior escrituraci6n.

Durazno
En  la comunidad de EI Durazno se visit6 un predio,  por la problematica de drenaje
que manifiesta su duena actual, ya que en su momento dio autorizaci6n para poder
colocar  la  red  de  drenaje  dentro  de  su  predio,  pero  la falta  de  mantenimiento  y
empatfa  de  sus  vecinos  provoco  que  ella  manifieste  su  intenci6n  de  que  le  sea
retirada  dicha  red;  hemos  acudido  a  reuniones  con  la  delegada,  colindantes,  se
procedi6 a realizar el levantamiento por el area de planeaci6n para delimitar el predio,
se  realiz6  una  supervision  con  personal  del  area  de  Capassat  para  verificar  la
viabilidad  de  una  sustituci6n    sin  que  hasfa  el  momento  se  haya  dado  alguna
respuesta.

Tilcuautla

Se  acudi6  a  reuni6n  con  los  vecinos  y el  delegado  de  [a  comunidad  para  poder
realizar el levantamiento y registro de las calles  16 de septiembre y General Felipe
Angeles en el barrio Pehas Blancas, ya que es de vital importancia el registro de las
mismas  porque  requieren  que  se  les  de  mantenimiento  y  queden  debidamente
registradas en la traza del municipio.
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Calle Capricomio y Escorpi6n que se encuentran en parfe del ejido de la localidad de
Tilcuautla, se visit6 el lugar a petici6n de los dueftos que requieren del registro de sus
calles, par ser un tema que tambien le compete al ejido, continuamos en espera de
llegar a un acuerdo.

Visita el dia 25 de julio al canal que se ubica en el barrio "Las Ventas" para verificar
la apertura de calle que solicitan los colindantes y vecinos.

Fresno
A petici6n de vecinos de la calle "Nevada" se acudi6 a para verificar sue dimensiones,
ya que no aparece la totalidad de esta en la traza del municipio, lo que ha ocasionado
conflictos entre los vecinos, se realk6 un levantamiento y continuamos en espera de
la documentaci6n que acredite la propiedad y podamos realizar el registro complete.

En la calle Diego Rivera,  se llev6 a cabo reunion con vecinos y se pudo concluir el
levantamiento de la continuaci6n de la calle,  nos entregaron  la documentaci6n que
avala  la  propiedad  de  los  colindantes,  estamos  en  espera  de  poder  concluir  los
tramites del registro de la misma, para poder darie apertura complefa con el area de
maquinaria y aparezca en la traza del municipio.
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Sam Juan Solis

Se solicitaba el registro de la calle cerrada "Las Palmas", ubicada a la entrada de la
localidad, esto para poder colocar la red electrica,  pero ya que aan es ejido no se
pudo llevar a cabo el registro de la misma, derivado de la reunion con el comisariado
que nos manifest6 que solo uno de los colindantes habia llevado a cabo el cambio
de uso de suelo.

A petici6n del comisariado de San Juan Solis, se trato y dio soluci6n a la problematica
que  se  present6  por  haber  ingresado  maquinaria  en  area  partioular del  canal,  se
derribaron algunos arboles y magueyes lo que ocasiono una demanda en contra del
delegado, afortunadamente se pudo llegar a una soluci6n.

Mexiquito

Presa de Mexiquito, se llevaron a cabo reuniones con vecinos del barrio, ex delegado
y   colindantes,   lo   que   g6nero   que   un   replanteamiento   de   puntos,   un   nuevo
levantamiento y estamos en espera de un acuerdo con un vecino para poder concluir
con los tramites y IIevar a cabo la escrituraci6n de este bien inmueble.

A petiei6n de vecinos se visitaron sus predios para poder IIevar a cabo una apertura
de   calle   que   beneficiara   a   un   promedio   de   siete   familias,   ya   se   realiz6   el
levantamiento,  recopilaci6n de documentos que acreditan la propiedad y el area de
maquinaria ya realizo la apertura de esta.
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Calle  Capulines,  se  han  realizado  tres  visitas  para  que  se  pueda  programar  su
acondicionamiento ya que por las condiciones climaticas esta en malas condiciones,
tanto la delegada de la comunidad y vecinos solicitan la colaboraci6n gratuita del area
de maquinaria.

Huizache

•-.:-.._...:;.:'.:-.:;ife.-.-!

Se concluyeron los tramites que le corresponden a este H Ayuntamiento para poder
aperturar la calle "Laredo", ubicada a un costado de la carretera "Pachuca-Ajacuba"
y pueda aparecer en la traza del municipio.

Acciohes concluidas:

•    Modificacj6n del nombre de la calle Tezozomo" a Tezozomoc, en el barrio de
"La Providencia", de la comunidad de Tomacuxtla.

•    Correcci6n  del  nombre de  la  calle "Cerrada Guadalupe victoria" a "Cerrada
San Francisco", del barrio de Casa Grande de la cabecera municipal, ya que
desde el  momento de su  apertura  se especific6 ese seria el  nombre y per
razones  que  se desconocen,  en  la traza  del  municipio aparece el  nombre
incorrecto.
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•    Se nan dado un promedio de 60 audiencias a las personas que han acudido
al cabildo tan solo en la comisi6n de asentamientos humanos y ordenamiento
territorial, hemos recibo a los delegados, comisariados, jueces de barrio, asi
como a los vecinos de las diferentes comunidades, y toda persona que haya
requerido de nuestra atenci6n.

•    Hemos llevado a cabo 115 visitas en las diferentes comunidades y barrios del
municipio,  sin  importar el dfa o  la  hora,  con el firme prop6sito de poder dar
atenci6n a las problematicas que se presentan en el municipio.

Protecci6n civil
•    Con el  presupuesto que se destin6 para  la compra de parque vehicular se

pudo adquirir una nueva ambulancia, que servifa para poder brindar un mejor
servicio a la ciudadania.

•    Se  logro  el  aument6  en  la  plantilla  de  trabajadores  para  poder agilizar  los
servicios.

•    Se cuenta con el personal certificado para mejorar la atenci6n medica que se
brinda.
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Trahsparencia y acceso a la informaci6n plll)lica.
•    Somos el primer municipio en firmar el convenio de colaboracj6n con el lTAIH,

a nivel estatal.

•    EI ITAIH nos proporcion6 a los regidores una capacitaci6n papa poder conocer
un  poco  mss  de  las  responsabilidades  que  tenemos  como  funcionarios
pdblicos y refrendar nuestro compromiso con la ciudadania.

•    Para tener un gobiemo de calidad y eficiente es obligaci6n transparentar los
recursos y hoy el lTAIH, ha dado a Tlaxiaca la calificaci6n perfecta en rendici6n
de cuentas.

•    Tuvimos la presencia de AC a nivel nacjonal para mostrar al municipio como
ejemplo de rendici6n de cuentas y buen  comportamiento de los servidores
pdblicos.

mTTTTTTT"   RE

/   En mejora regulatoria, participe el dia 2 de julio en el Taller de control intemo",

que se llev6 a cabo por medio del area de contraloria la" donde se abordaron
temas de las mejoras que como funcionarios debemos hacer para eficientar y
dar mejor trato a la ciudadanla.

17
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Atenci6h personalizada
v'   En   dos   ocasiones   se   ham   atendido   a   los   integrantes   del   denominado

movimiento en defensa del agua.

/   Visita a las instalaciones del C5i con miembros del movimiento en defensa del
agua para exponer temas de seguridad concemientes al municipio.

/   Reuni6n de trabajo en el CDC con miembros de la guardia  nacional,  policia
estatal,   seguridad  flsica,   policfas  municipales  y   las  diferentes  areas  de
seguridad  que  se encargan  de  resguardar el  ducto que  se  ubica  desde  el
municipio   de   Cuautepec   hasta   Tula   Hgo.,   Ya   que   nos   preocupa   la
problematica en cuanto al robo de hidrocarburo en el municipio.
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v'   Acudimos a "CAASIM" el 16 de abril, para la firma de contrato para la sesi6n
del  pozo "La Trinidad" y concesi6n  para que  CAPASSAT sea el onganismo
operador.

/   En el mes de junio,  se  realie6 un  recorrido por los cinco pozos que tiene el
municipio en sus diferentes comunidades como son:  Chapultepec de Pozos,
Temoaya, Tecajique, "La Vega" en San Juan Solis y el ubicado en la Nueva
Tlaxiaca, donde nos explicaron su funcionamiento y nos dieron a conooer las
diferentes problematicas que presenta cada uno.
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/   Recorrido  por  el  empedrado  realizado  en  la  calle  .Jalisco"  del  barrio  EI
Huizache.

/   Primer Junta  de  gobiemo  con  el  organismo  operador de  capassat el  5  de
marzo, donde se acord6 la facultad al director de este organismo, para poder
otorgar descuentos hasta del 100% en los recargos con tal de recaudar mas
recurso.

/   Participaci6n  con  vecinos  del fraccionamiento  lnfinfty,  para  llevar a  cabo  la
limpieza y mantenimiento de la calle de acceso los diferentes fraccionamientos
que  se  ubjcan  en  el  municipio  como  son:  Paseo  de  los  Solares,  Infinity  y
Paseos  de  la  concepci6n,  se  apoy6  con  la  maquina  retrcexcavadora  de
manera gratuita y personal de seguridad pdblica.

/   De  igual  manera  se  ha trabajado con  el fraccionamiento  lnfinfty para  poder
equilibrar los costos del pago de predial, ya que las casas son unifomes y no
asl el pago que requieren hacer de su impuesto pDedial.
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/   Tuve la oportunidad de apoyar en el traslado de libros de texto gratuitos para
los alumnos de la Telesecundaria 197 de la comunidad de Oriental de Zapata.

/   Durante  el  mes  de  enero  realice  un  recorrido  par  diferentes  barrios  del
municipio,   asl  como  algunas   comunidades,   donde   pudimos   compartir  y
disfrutar de la tradicional rosca de reyes.
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/   El  sector  mss  vulnerable  siempre  sera  el  que  requiera  de  nuestra  mayor
atenci6n,  es  por  ello  que  aporte  a  vecinos  para  poder  llevar  a  cabo  la
excavaci6n de su cistema y puedan almacenar el vital  liquido,  ya que en el
lugar donde viven no cuentan muy seguido con el tandeo de agua.

--,,          f=±        a-;JS±:i::-`

/   Se  otorgaron  lamparas  a  vecinos  del  barrio  cerrito  de  la  comunidad  de
Tomacuxtla, ya que me manifestaron la problematica que tienen en la principal
vla de acoeso, que   es muy extenso y solitario lo que  representa un  peligro
para los vecinos.

/   Se dio  un  bote de pintura al  barrio de Casa Grande,  para  poder pintar sus
guamjciones.

/   Se  otorgaron  apoyos  con  desayunos  para  el  personal  administrativo  del
Conafe en el municipio.
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AYU NTAMI ENTO 2020-2024

/   Participe en la donaci6n de libros para el fomento de la lectura en el municipio.

/   Solicite la donaci6n de libros en la Universidad La Salle Pachuca, donde

pudimos obtener libros de nivel medio superior.

/   Asisti al evento de inicio de la rehabilitaci6n de la deportiva en Barrio Fresno.

/   Asisti al evento de entrega de vientres ovinos.
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AYUNTAMIENTO 2020.2024

/   Inauguraci6n del c2

/   Recorridos de arranques de obra.

Entre  otras  actividades  realkadas  durante  este  af`o  de  trabajo.    Falta
mucho por hacer, pero con el compromiso de dar lo mejor, nuestro municipio
sera cada dla un mejor lugar, donde la ciudadania cuente con el respaldo de
sus autoridades para llevar a cabo mejoras en las diferentes comunidades y
barrios que integran nuestro singular municipio de San Agustfn Tlaxiaca.


